
 

bmi.gv.at 

Mag. Gerhard Karner 

Bundesminister 

Herrn 

Präsidenten des Nationalrates 

Mag. Wolfgang Sobotka 

Parlament 

1017 Wien 

Geschäftszahl: 2023-0.174.878  

Wien, am 14. April 2023 

Sehr geehrter Herr Präsident! 

Die Abgeordnete zum Nationalrat Dr. Stephanie Krisper, Kolleginnen und Kollegen haben 

am 14. Februar 2023 unter der Nr. 14126/J an mich eine schriftliche parlamentarische 

Anfrage betreffend „Unterbringung von Asylwerber:innen in Spielfeld“ gerichtet. 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt: 

Zur Frage 1: 

• Wie viele Asylwerber:innen waren 2022 in Spielfeld untergebracht? Bitte um 

Aufschlüsselung nach Monat und Staatsangehörigkeit.  

In der Zeit von 13. Oktober 2022 bis 31. Dezember 2022 wurden 2.442 Personen in der 

Wartezone Steiermark vorübergehend untergebracht. 

Diese gliedern sich wie folgt: 
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Monat Staatsangehörigkeit Personenanzahl 

Oktober 2022 

Afghanistan 78 

Algerien 6 

Bangladesch 5 

Bosnien und Herzegowina 21 

China 1 

Eritrea 1 

Ghana 1 

Indien 205 

Irak 10 

Iran 2 

Jemen 5 

Jordanien 1 

Marokko 319 

Nepal 2 

Islamische Republik Pakistan 15 

Russischen Föderation 1 

Serbien 1 

Somalia 20 

Staatenlos 3 

Syrien 332 

Tunesien 83 

Türkei 86 

November 2022 

Afghanistan 48 

Algerien 4 

Äthiopien 1 

Bangladesch 6 

Burundi 8 

China 3 

Eritrea 6 

Georgien 1 

Indien 111 

Irak 12 

Iran 8 

Jemen 9 

Kongo 4 

Libanon 1 

Marokko 296 

Nigeria 1 

Islamische Republik Pakistan 2 

Russischen Föderation 5 
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Somalia 33 

Sri Lanka 1 

Staatenlos 6 

Sudan 2 

Syrien 374 

Tunesien 22 

Türkei 36 

Dezember 2022 

Afghanistan 25 

Ägypten 2 

Algerien 1 

Äthiopien 1 

Bangladesch 2 

Eritrea 4 

Indien 27 

Irak 5 

Iran 1 

Marokko 94 

Islamische Republik Pakistan 2 

Russischen Föderation 1 

Somalia 7 

Staatenlos 1 

Syrien 73 

Tunesien 2 

Türkei 16 

Usbekistan 1 

 

Zur Frage 1a: 

• Wie viele Asylwerber:innen sind mit Stichtag der Anfragestellung und der 

Anfragebeantwortung in Spielfeld untergebracht? Bitte um Aufschlüsselung nach 

Staatsangehörigkeit. 

 

Wartezone Spielfeld 

Staatsangehörigkeit Personenanzahl 

Stichtag: 14. Februar 2023 

Afghanistan 1 

Marokko 2 

Syrien 2 

Türkei 1 
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Stichtag: 10. April 2023 

 0 

 0 

 0 

 0 

 

Zur Frage 2: 

• Wie lange verblieben Asylwerber:innen 2022 im Durchschnitt in Spielfeld, bevor sie in 

feste Unterkünfte untergebracht wurden? 

Die durchschnittliche Aufenthaltsdauer für das Kalenderjahr 2022 betrug 8,25 Tage. 

Zu den Fragen 3, 3a und 3b: 

• Wie groß sind die Unterbringungszelte in Spielfeld bzw. das Zelt für die Essensausgabe 

in Kubikmetern)? 

• Wie sind die Maße der Zelte? 

• Wie viele Zelte sind Stand Jänner 2023 in Betrieb? 

Seit 1. Jänner 2023 sind drei Zelte in Betrieb, wobei zwei Zelte zur Unterbringung und ein 

Zelt für die Verabreichung der Mahlzeiten und dem Aufenthalt genutzt werden. Zudem 

sind zwei Sanitärcontainer und eine ausreichende Anzahl von mobilen Toilettenanlagen 

vorhanden. 

Folgende Rauminhalte und Maße habe die in Spielfeld für die Unterbringung der 

Asylwerberinnen und Asylwerber verwendeten Zelte: 

Zelt Maße in Meter Kubikmeter (m³) 

Zelt 1 und 2 20 x 25 2.200 

Zelt Essensausgabe 29 x 70 10.600 

 

Zur Frage 3c: 

• Wie viele Zelte waren es in den vorangehenden Monaten (Bitte um Aufschlüsselung 

nach Wochen und Belagszahl)? 

Für die Wartezone Steiermark waren zuvor bis zu vier Zelte in Betrieb, wobei drei Zelte für 

die Unterbringung und ein Zelt für die Verabreichung der Mahlzeiten und den Aufenthalt 

genutzt wurden. 
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Kalenderwoche 2022 Belagszahlen 

KW 41 51 

KW 42 352 

KW 43 473 

KW 44 361 

KW 45 126 

KW 46 287 

KW 47 247 

KW 48 146 

KW 49 120 

KW 50 63 

KW 51 99 

KW 52 76 

 

Kalenderwoche 2023 Belagszahlen 

KW 01 81 

KW 02 94 

KW 03 48 

KW 04 32 

KW 05 37 

KW 06 38 

KW 07 16 

 

Zur Frage 4:  

• Wie viele Mahlzeiten pro Tag vergibt die LPD Steiermark an Asylwerber:innen in 

Spielfeld? 

Für die Verpflegung ist die Bundesagentur für Betreuungs- und Unterstützungsleistungen 

Gesellschaft mit beschränkter Haftung (BBU GmbH) zuständig.  

Zur Frage 5:  

• Gab es andere Akteur:innen, die Mahlzeiten vergaben? 

a. Wenn ja, welche Akteur:innen und zu welchen Kosten pro Person? 

Die Verpflegung und Versorgung wird durch ein externes Unternehmen, im Auftrag der 

Betreuungs- und Unterstützungsleistungen Gesellschaft mit beschränkter Haftung 

(BBU GmbH) sichergestellt. 
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Zur Frage 6: 

• Wann standen 2022 jeweils wie viele Ärzte:innen in Spielfeld zur Verfügung? Bitte um 

Aufschlüsselung nach Monat? 

a. Zu welchen Kosten? 

Feste Ordinationszeiten wurden für Dienstag und Samstag eingerichtet. Im Anlassfall 

wurden durch 24/7 verfügbare Sanitätskräfte des Österreichischen Roten Kreuzes, Grünen 

Kreuzes und Weitere, Überstellungen in ein Krankenhaus durchgeführt. 

Bei den angeführten Kosten handelt es sich um Kosten für medizinisches Personal, die das 

gesamte Grenzmanagement 2022 beinhaltet (Wartezone, Asylmanagement und 

Überlaufregelungen sowie Hafttauglichkeitsuntersuchungen). Eine Aufgliederung ist nicht 

möglich. 

Kosten für medizinisches Personal in Spielfeld im Jahr 2022: 

Jahr 2022 Kosten in Euro 

Jänner 7.069,00 

April 1.341,00 

Mai  9.125,00 

Juni  2.011,00 

Juli  14.481,00 

August  40.349,00 

September  15.394,00 

Oktober  28.579,00 

November  15.190,00 

Dezember  1.813,00 

 

Zur Frage 7: 

• Wann standen 2022 jeweils wie viele Dolmetscher:innen in Spielfeld zur Verfügung? 

Bitte um Aufschlüsselung nach Monat. 

a. Zu welchen Kosten? 

Dolmetscherinnen und Dolmetscher waren täglich verfügbar. Entsprechende Statistiken 

werden nicht geführt.  

Zur Frage 8: 

• Auf welche Durchschnittstemperatur wurden die Wohnzelte im November 2022, 

Dezember 2022 und Jänner 2023 jeweils geheizt? 
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Die Durchschnittstemperatur in den Zelten beträgt unabhängig von Monat und 

Kalenderjahr 22 bis 24 °C, abhängig vom Standort der Messung. 

Zur Frage 9: 

• An wie vielen Tagen gab es in den Zelten in Spielfeld keine Heizung? Bitte um 

Aufschlüsselung nach Monat. 

Die Heizung der Zelte war jeden Tag während der Wintermonate in Betrieb. 

Zur Frage 10: 

• Wie viel kostete die Unterbringung von Asylwerber:innen in den Zelten in Spielfeld 

2022 (inkl. Zeltaufbau, Errichtung von Infrastruktur usw.)? Bitte um Aufschlüsselung 

nach Monat. 

a. Welche Kosten fallen für die Miete der Zelte pro Monat an (Aufschlüsselung nach 

Monaten)? 

Eine Aufschlüsselung nach Monaten entfällt, da Kosten ausschließlich im November 2022 

anfielen. Für Zeltaufbauten fielen keine Kosten an, da diese Zelte bereits im Jahr 2015 

errichtet wurden. 

Wartungs- und Umbauarbeiten - November 2022 

Aufwendungsart  Kosten in Euro 

Elektroarbeiten-Wartung 891,00 

Aufbau und Inbetriebnahme 
Duschcontainer 

15.948,50 

Umbau Waschcontainer  1.757,12 

Gesamt:  18.596,62 

 

Mietkosten - Wartezone 

Monat Kosten in Euro 

Oktober 2022 54.566,40 

November 2022 54.566,40 

Dezember 2023 54.566,40 

Jänner 2023 56.841,40 

Februar 2023 56.841,40 

Gesamt:  277.382,00 
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Zur Frage 11: 

• Wie oft und an wie viele Personen wurde seit Eröffnung der Wartezone Bekleidung 

ausgegeben und von wem? 

Allenfalls erforderliche Bekleidung wurde/wird durch die Caritas zur Verfügung gestellt. 

Die Ausgabe findet im Nahebereich und nicht in der Wartezone selbst statt.  

Zur Frage 12: 

• Wer stellt Decken bzw. Liegen in Spielfeld bereit und zu welchen Kosten? 

Die Decken und Liegen wurden zum Teil vom Österreichischen Roten Kreuz unentgeltlich 

zur Verfügung gestellt bzw. zum Teil von der Landespolizeidirektion Steiermark angekauft. 

Der LPD Steiermark entstanden dadurch folgende Kosten: 

Ankauf Kosten in Euro 

600 Stück Decken 13.644,00 

300 Stück Liegen 25.131,00 

Gesamt:  28.775,00 

 

Zur Frage 13: 

• Welche Menge an Diesel wurde für die Heizung der Zelte pro Monat insgesamt 

angekauft und welche Kosten fielen dadurch an? 

a. Welche Kosten fallen für die Miete der dieselbetriebenen Gebläseheizung an? 

b. Wer stellt die Gebläseheizung bereit? 

 

Monat Diesel in Liter Kosten in Euro 

Oktober 2022 16.464 32.250,43 

November 2022 41.457 72.024,17 

Dezember 2022 49.358 81.644,47 

Jänner 2023 34.557 57.411,24 

Gesamt:  141.836 243.330,31 

Die Miete für die Gebläseheizungen ist in der Miete für die Zelte inkludiert. Es fallen keine 

gesonderten Mietkosten an. Die Gebläseheizungen werden durch den Zeltverleih zur 

Verfügung gestellt. 
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Zur Frage 14: 

• Wie viel Exekutivbeamt:innen waren 2022 in Spielfeld beschäftigt? Bitte um 

Aufschlüsselung nach Monat.  

a. Welche Personalkosten fielen in diesem Zusammenhang an? Bitte um 

Aufschlüsselung nach Monat. 

b. Wie viele Exekutivbeamt:innen sind mit Stichtag der Anfragebeantwortung in 

Spielfeld beschäftigt? 

Für die Tätigkeiten im Bereich der Wartezone Steiermark wurden 28 Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeiter je Monat eingesetzt. 

Monat 2022 
Anzahl 

Exekutivbedienstete 
Personalkosten in Euro* 

Oktober 2022 28 104.059,20 

November 2022 28 164.304,00  

Dezember 2022 28 169.780,80 

*Stundenwerte auf Basis der geltenden Richtwerte des Bundesministeriums für Finanzen.  

 

Zur Frage 15: 

• Seit Jahreswechsel ist die Anzahl der in der Wartezone Spielfeld untergebrachten 

Personen Medienberichten zufolge geringer als im November und Dezember 2022. An 

manchen Tagen waren nur insgesamt 5 Personen in der Wartezone untergebracht. 

Wieso wird die "Wartezone" in Spielfeld trotz der niedrigen Anzahl an dort 

untergebrachten Asylwerber:innen weiterbetrieben?  

a. Fallen dennoch Verpflegungskosten für eine größere Anzahl von Personen pro Tag 

fix an?  

Es sind durch die Landespolizeidirektionen Unterbringungsmöglichkeiten (Wartezonen) für 

Fremde, die auf eine Zuweisung in eine Bundesbetreuungseinrichtung warten, 

einzurichten und zu betreiben. 

Um die Versorgung und Verpflegung von Asylwerbern in der Wartezone Spielfeld 

gewährleisten zu können, wurde eine tägliche Mindestabnahmemenge für 20 Personen 

durch die Bundesagentur für Betreuungs- und Unterstützungsleistungen vereinbart.  

Zur Frage 16: 

• Planen Sie bzw. Ihr Ressort, die "Wartezone" in Spielfeld zu schließen? 

a. Wenn ja, wann? 
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i. Welche Kosten werden für die Betreibung der „Wartezone“ in Spielfeld bis 

dahin noch anfallen? 

b. Wenn nein, warum nicht? 

i. Welche Kosten sind für die Betreibung der „Wartezone“ in Spielfeld für 2023 

geplant? 

c. Wenn nein, wie lange soll es weiter betrieben werden? 

Die Wartezone Spielfeld ist seit 29.03.2023 inaktiv und nicht in Betrieb. Die Entwicklung 

der internationalen Migrationslage wird permanent beobachtet und sollte die 

Notwendigkeit bestehen, die Wartezone wieder zu aktivieren, wird dies rechtzeitig 

sichergestellt werden. 

Zur Frage 17: 

• An welchen Tagen fanden Transfers von wie vielen Personen in welche BBU-

Einrichtungen statt (Bitte um Aufschlüsselung nach Monat seit Eröffnung)? 

Transfers von in der Wartezone befindlichen Personen wurden durch die Bundesagentur 

für Betreuungs- und Unterstützungsleistungen GmbH veranlasst und fanden von Montag 

bis Freitag statt, sowie an je 2 Wochenenden im Oktober und je 2 Wochenenden im 

November 2022. 

Monat  Personentransfers 

Oktober 2022 452 

November 2022 842 

Dezember 2022 310 

Jänner 2023 250 

Februar 2023 95 

 

Zur Frage 18: 

• Welche Bundesländer erfüllen die in der Grundversorgungsvereinbarung vorgesehenen 

Quoten zur Unterbringung von Asylwerber:innen und welche nicht? Bitte um 

Übermittlung der Quotenstatistik der Grundversorgung mit Stichtag Zeitpunkt der 

Anfragestellung und der Anfragebeantwortung sowie um Aufschlüsselung nach 

Bundesland, Bundesbetreuungseinrichtung sowie Ist- und Soll-Stand.  
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Quotenstatistik zum 14. Februar 2023: 

Bundesland Ist-Stand Soll-Stand Quotenerfüllung in % 

Burgenland 3.004 2.992 100,39 

Kärnten 3.547 5.676 62,49 

Niederösterreich 13.595 17.087 79,56 

Oberösterreich 10.669 15.127 70,53 

Salzburg 3.621 5.648 64,11 

Steiermark 10.539 12.587 83,73 

Tirol 5.586 7.668 72,85 

Vorarlberg 3.172 4.033 78,65 

Wien 36.441 19.355 188,27 

 

Quotenstatistik zum 11. April 2023: 

Bundesland Ist-Stand Soll-Stand Quotenerfüllung in % 

Burgenland 2.853 2.892 98,64 

Kärnten 3.265 5.486 59,51 

Niederösterreich 12.843 16.516 77,76 

Oberösterreich 10.084 14.622 68,96 

Salzburg 3.452 5.460 63,23 

Steiermark 10.154 12.166 83,46 

Tirol 5.673 7.412 76,54 

Vorarlberg 3.290 3.899 84,39 

Wien 35.549 18.709 190,01 

 

Zur Frage 19: 

• Welche Erlässe existieren im BMI bezüglich der Unterbringung von Asylsuchenden seit 

wann und mit welchem genauen Inhalt? 

Für die Unterbringung von Asylsuchenden ist die Bundesagentur für Betreuungs- und 

Unterstützungsleistungen Gesellschaft mit beschränkter Haftung zuständig. 
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Zur Frage 20: 

• Welche Erlässe existieren im BMI bezüglich der Durchführung von 

Erstaufnahmegesprächen seit wann und mit welchem genauen Inhalt? 

a. Wurde eine Änderung des Takacs-Erlass vom 4. August 2022 zur Durchführung von 

Erstaufnahmegesprächen in den Bundesländern vorgenommen?  

i. Wenn ja, wann und welchen Inhalts? 

Am 6. Dezember 2022 wurde der Erlass „Mitwirkung der Exekutive bei der Erfassung 

Fremder“ mit folgendem Inhalt adaptiert: 

Zur Beschleunigung der Abarbeitung bei Asylantragstellungen wurden die genauen 

Schritte festgelegt und haben diese innerhalb der gemäß § 40 Abs. 4 

BFA-Verfahrensgesetz normierten 48-stündigen Festnahmefrist zu erfolgen. Danach 

werden die Personen gemäß einem Verteilerschlüssel an andere Landespolizeidirektionen 

zur Durchführung der weiteren Aufarbeitungsschritte zugewiesen. Betroffen von dieser 

Vorgabe sind Aufgriffe von alleinstehenden volljährigen Männern. 

 

Gerhard Karner 
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